



### LES FETICHES D'ALASKA

TOUT ce qui se rapporte à l'Alaska offre quelque intérêt pour nous gens du Canada, car, comme on l'a dit, l'Alaska fait pratiquement partie de notre pays. On se demande encore comment il se fait que l'Angleterre n'en ait pas fait l'acquisition de la Russie, son ancien propriétaire, qu'elle ait laissé les Etats-Unis en devenir les maîtres.

On peut donner comme explication que l'Angleterre ne s'occupe que des contrées qui contiennent des richesses connues ou qui peuvent servir à ses fins maritimes ou commerciales. Et autrefois, l'Alaska n'apparaissait que comme une immense presqu'île sans valeur stratégique, sans richesse, sans population utilisable, avec un sol fait de glace presque perpétuelle.

A cette époque, la Russie y tenait si peu, le connaissait si peu qu'elle le cédait pour quelques milliers de dollars aux Américains.

Ceux-ci, grands fureteurs, gens d'un nez

subtil et sûr, avaient comme humé la richesse de l'Alaska.

Les événements leur donnèrent raison.

En trois ou quatre ans, ils avaient retiré assez de l'Alaska pour rentrer dans les fonds que représentait la dépense d'achat; aujourd'hui, il ne se passe pour ainsi pas de mois sans que l'on ne signale la découverte et l'exploitation d'une nouvelle source de revenu.

Il ne faut pas oublier que l'Alaska est la continuation de notre Yukon.

Or, dans cet Alaska, ce qui frappe le plus vivement la curiosité, ce sont les fétiches sur poteaux, les "Totem Poles", comme dit l'Américain.

Le totem est un animal que le sauvage d'Alaska s'est choisi pour divinité.

Plus le totem sculpté est bizarre, fantastique, plus cette divinité semble avoir de l'importance.

On ne saurait imaginer l'extrême variété de ces totems et de leurs poteaux.